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СОВЕЩАНИЕ В ПОЛЯХ
Традиционный объезд полей, пре-
дусматривающий осмотр террито-
рий, обрабатываемых аграрными
предприятиями района, собрал
сельхозтоваропроизводителей не-
задолго до старта уборочной стра-
ды.

В ходе подобного мероприятия руко-
водители и специалисты обмениваются
опытом, делятся своими знаниями в об-
ласти возделывания земли и выращива-
ния сельскохозяйственных культур.

Вот и в этот раз краснозоренские аг-
рарии дали оценку состоянию посевов,
поделились проблемами, наметили пла-
ны, поговорили о грядущей уборочной,
которая, по мнению большинства, будет
непростой по ряду причин. Так, на состо-
янии отдельных полей сказались и не-
благоприятные погодные условия в зим-
не-весенний период, и обильные холод-
ные дожди в летнюю пору. Сегодня пого-
да способствует скорейшему созреванию
хлебов, а значит, что страда-2017 вот-вот
начнется.

Жаркая борьба за урожай развернет-
ся на площади 30348 гектаров. Из них
11723 гектаров—озимая пшеница, 486—
яровая. Поля под ячменем равны 5363
гектарам, под гречихой—5284. Кукурузе
на зерно аграрии района отвели пло-
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щадь в 2383 гектара—такую информацию
предоставил глава района Иван Пряж-
ников перед началом мероприятия.

Осмотр полей начался с оревского и
любовшенского подразделений крупней-
шего в нашем районе сельхозтоваропро-
изводителя—ООО «ВиКо», имеющего в
своем арсенале более 11 тысяч гектаров
пашни. Участники мероприятия отмети-
ли хороший вид на урожай подсолнечни-
ка, кукурузы, озимой пшеницы. Именно
эти культуры, по словам генерального
директора Валерия Туфанова, в прошлом
году стали самыми доходными.

Об агротехнике возделывания подсол-
нечника рассказал руководитель СП «Хо-
мутовское» (ЗАО «Орелагроюг») Юрий
Сидорин.

КФХ Алексея Фетисова, базирующее-
ся на территории Покровского сельско-
го поселения, находится в стадии станов-
ления. Сейчас здесь обрабатывается
порядка 800 гектаров земли. Состояние
отдельных полей хозяйства, мимо кото-
рых пролегал маршрут, заслужили удов-
летворительной оценки. А вот участок с
люпином, наоборот, смотрелся весьма
неплохо.

Не порадовали поля ООО «Авангард-
Агро-Орел». Неприглядный вид посевов
и паровых участков свидетельствовал о
явных нарушениях  агротехнологии.

Высокая культура земле-
делия, образцовое состоя-
ние полей—это общее мне-
ние при осмотре хозяйства
Николая Самарева. Здесь
обрабатывается всего 370
гектаров. При этом постоян-
но обновляется парк техни-
ки. Отличное состояние по-
севов сегодня, стабильно
высокие урожаи—результат
использования семян толь-
ко высокой репродукции и,
конечно, «дружбы» с наукой.

1208 гектаров обрабаты-
вает КФХ Николая Адоньева. Участни-
ки мероприятия отметили хорошее со-
стояние посевов озимой пшеницы, яч-
меня, гороха. Здесь также занимают-
ся возделыванием кукурузы на зерно—
имеющаяся в хозяйстве зерносушилка
позволяет убирать эту и другие культу-
ры с повышенной влажностью, что зна-
чительно сокращает ход уборочных ра-
бот.

Оценку «удовлетворительно» получи-
ли поля фермера Юрия Касторнова.

Поля ООО «Истоки», КФХ Афанасье-
ва и ТНВ «Г.П.Калинин и компания», ко-
торые затем осмотрели участники объез-
да, заслужили положительной оценки. С
хорошей стороны отмечена производ-
ственная база Геннадия Калинина. Зер-
носушильный комплекс установленный
на базе Афанасьева, позволит снять про-
блему влажности зерна.

Хорошая культура земледелия отме-
чена на полях фермеров Александра Тру-
бицына, Александра Алдошина.

Активное сотрудничество с местным
производственным предприятием по-
зволяет КФХ Юрия Верховцева получать
высокие урожаи, о чем красноречиво го-

ворил вид полей, открывшихся взору
участников.

На производственной базе КФХ Нико-
лая Овсянникова ведется строительство
напольной сушилки. Она может работать
как на твердом, так и на жидком топливе.

Завершился осмотр полей оценкой
малиновского подразделения ООО
«ВиКо», где участники также ознакоми-
лись с работой летнего лагеря КРС. Пло-
щадь его составляет порядка 50 гекта-
ров. Как пояснил гендиректор Валерий
Труфанов, в настоящее время здесь со-
держится 390 коров, от которых надаи-
вают в день 5700 кг. Штат состоит из 8
доярок и 5 скотников. О кормовой базе
для буренок здесь позаботились в пору
зеленой жатвы—заготовлено более 15
тыс. тонн сена.

В Орловской области страдные рабо-
ты уже начались. Не за горами они и в
нашем районе. Завершаются последние
приготовления. Дело только за погодой.
А краснозоренские аграрии сделают все
возможное, чтобы провести важную кам-
панию качественно и в оптимально сжа-
тые сроки.

Светлана СЕРГЕЕВА

Алексей Внуков, начальник отдела сельского хозяйства райадми-
нистрации:

—Несомненно, сегодняшнее мероприятие—из разряда важных.
Такое вот совещание в полях позволяет руководителям сельхозпред-
приятий сделать для себя определенные выводы, перенять опыт,
поделиться собственными знаниями. Первая задача, которая сто-
яла перед нашими сельхопроизводителями—вырастить урожай—ре-
шена. К решению второй—убрать без потерь выращенное—все готовы. Осталось
дождаться погоды, и—в поле.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

РАЦИОНАЛЬНЫЕ ТАРИФЫ
О формировании тарифов на
жилищно-коммунальные ус-
луги журналистам рассказа-
ла начальник Управления по
тарифам и ценовой политике
Орловской области Елена
Жукова.

Елена Николаевна, с 1 июля в
нашем регионе вновь повыси-
лись тарифы на коммунальные
услуги. Почему это произошло?

- Тарифы за жилищные и ком-
мунальные услуги формируются
по-разному. К жилищным сегодня
относятся плата за ремонт и содер-
жание жилого помещения, благо-
устройство придомовой террито-
рии, общедомовые нужды. Тарифы
на все эти услуги принимаются на
общем собрании жильцов по пред-
ложениям управляющих компаний.
Для государственного и муници-
пального жилого фонда и собствен-
ников, которые не приняли соответ-
ствующего решения на общем со-
брании, тарифы за содержание и
ремонт жилого помещения уста-
навливает муниципалитет.

К коммунальным относятся
шесть видов услуг: электроснабже-
ние, газоснабжение, отопление, го-
рячее и холодное водоснабжение,
а также водоотведение. Тарифы
на эти коммунальные услуги жёст-
ко регулируются государством и на
территории Орловской области на-
ходятся в ведении управления по
тарифам.

- Почему цены на свет, газ и
другие коммунальные ресурсы
снова поползли вверх?

НА ОРЛОВЩИНЕ МАКСИМАЛЬНАЯ СТОИМОСТЬ КОММУНАЛЬНЫХ РЕСУРСОВ НИЖЕ, ЧЕМ В 17 РЕГИОНАХ
ЦФО. МЕНЬШЕ НАС ЗА КОММУНАЛКУ ПЛАТЯТ ТОЛЬКО БЕЛГОРОДЦЫ.

- Основой для производства
электроэнергии является газ. Сто-
имость этого важнейшего ресурса
определяется Федеральной анти-
монопольной службой по прогно-
зу социально-экономического раз-
вития страны по ряду составляю-
щих: это и оптовая цена, и плата за
транспортировку по трубопрово-
дам и газораспределительным
сетям, и плата за снабженческо-
сбытовые услуги. Всё взаимосвя-
зано. Основой для электричества
является газ, а для подъёма воды
– электричество. Чтобы в домах
было тепло, тоже нужны свет и газ.

На стоимость коммунальных ре-
сурсов также влияет выполнение
необходимого объёма ремонтных
работ для поддержания в надле-
жащем безаварийном состоянии
электрооборудования и всех инже-
нерных сетей. И для этого учитыва-
ется стоимость строительных ма-
териалов, запчастей.

Третий важный момент - индек-
сация заработной платы работни-
ков топливно-энергетического и
коммунального комплексов. Им
индексируются зарплаты в соответ-
ствии с отраслевым тарифным со-
глашением и индексом потреби-
тельских цен, который тоже опре-
делён прогнозом социально-эко-
номического развития. Реализация
капитальных вложений происходит
через инвестпрограммы, через
прибыль ресурсоснабжающих орга-
низаций, которая установлена в
соответствии с законодательством.

- Почему тарифы увеличива-
ются именно летом?

- Все тарифы принимаются в
конце года и устанавливаются с ка-
лендарной разбивкой. То есть в
России на протяжении пяти лет
действует календарь тарифных
решений, в соответствии с которым
с 1 января по 30 июня тарифы ос-
таются неизменными на уровне
прошлого полугодия, а с 1 июля
происходит их увеличение.

- Из чего складывается общий
платёж за коммунальные услуги
и насколько он увеличится для
жителей Орловской области с
июля 2017 года?

- Общий платёж складывается
из объёма потреблённого ресурса
и стоимости газоснабжения, элек-
троснабжения, отопления, водо-
снабжения и водоотведения.

Сейчас мы ушли от отраслевого
индекса установления тарифов, и
сегодня на федеральном уровне
регулируется весь набор комму-
нальных услуг для всех российских
регионов.

Правительством РФ определён
индекс в среднем по Орловской
области 3,7%.

Также существует общий для
всех процент допустимых отклоне-
ний (это 2,2%). Это делается для
возможного решения каких-то ре-
гиональных проблем: кому-то нуж-
но вывести тарифы на экономичес-
ки обоснованный уровень, где-то
принципиально изменился объём
ресурсов, например, закрыли ко-
тельную и перешли на поквартир-
ное отопление.

Таким образом, получается, что
рост суммарного платежа за ком-

мунальные услуги для каждого жи-
теля Орловщины не может превы-
сить 5,9% (3,7% плюс 2,2%).

- У нас есть сведения о замет-
ном превышении этого предель-
но допустимого порога в некото-
рых районах области. Например,
ООО «Газпромэнерго», посёлок
Долгое - рост 12%, КУ ЖКХ «Дум-
чино» Мценского района - 21,8%...

- Это не нарушения. Допускает-
ся установление экономически
обоснованных тарифов.

- Насколько в рублях будет
ощутимо июльское повышение
тарифов?

- К примеру, рост суммарной
платы за все шесть коммунальных
услуг для двухкомнатной квартиры
площадью 64 кв. м составит 126
рублей.

Тариф за электроэнергию уве-
личивается всего на 12 копеек за
киловатт-час, за газ - на 25 копеек
за кубометр, за холодную воду - на
36 копеек за куб... Подчеркну, что
суммарный платёж за коммунал-
ку за данную квартиру увеличится
на 126 рублей при условии, что
объём и набор коммунальных ус-
луг в ней останутся неизменными.

- Как выгоднее платить: по
счетчику или по нормативу?

- Нужно учитывать, какая услу-
га и сколько человек проживают
в квартире. В настоящее время
введены условно повышающие
коэффициенты к нормативам.
Они достаточно серьезные: пла-
теж растет до 50%. Но многие

жители не переходят на приборы
учета. К примеру, прописано в
квартирах два человека, а прожи-
вает намного больше. Им выгод-
нее платить по нормативу, чем по
прибору учета.

Однако, установив счетчик, по-
нимаешь, сколько ты конкретно
потребил ресурса, за что заплатил.
Прибор учета чаще выгоднее.

- Как выглядит наша область
после июльского повышения та-
рифов на коммунальные услуги
на фоне соседних регионов
ЦФО?

- В рейтинге максимальной сто-
имости коммунальных ресурсов
Орловщина занимает 17-е место
из 18. Меньше, чем в нашем регио-
не, за  коммуналку, платят только
жители Белгородской области.
Чуть дороже - Курской и Липецкой
областей. Остальные ушли дале-
ко вперёд.

- Елена Николаевна, куда можно
обратиться в случае, если расчеты
за жилищно коммунальные услуги
были произведены неверно?

- Сегодня за расчётами и пра-
вильностью коммунальных пла-
тежей в квитанциях следит Госу-
дарственная жилищная инспек-
ция. При необходимости Управ-
ление по тарифам и ценовой по-
литике Орловской области так-
же в рамках компетенции про-
веряет обоснованность обозна-
ченного в квитанциях тарифа на
конкретные коммунальные услу-
ги.

Эльвира Легостаева


